
   

令和３年 第 14回教育委員会 会議録 

 

 

 

日 時  令和３年 11月 25日（木） 午前 10時 

 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

議 案 第 29号 令和３年度野々市市一般会計補正予算（12月補正）教育費関係に

ついて 

       第 30号 野々市市情報交流館条例を廃止する条例について 

 

 

報 告 １ 令和３年第７回（12月）野々市市議会定例会日程について 

（教育総務課） 

２ 第３次野々市市教育ユニバーサルプラン策定の進捗状況について 

（教育総務課） 

       ３ 令和２年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関す

る調査結果について（学校教育課） 

４ 令和４年野々市市成人式について（生涯学習課） 

 

 

そ の 他  
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教育総務課主査    栁 田 義 幸 

 

 

 

傍聴人  １人 
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議  事 

 

開会（午前 10時 01分） 

 

 

大久保教育長 令和３年第 14回教育委員会を開催いたしたいと思います。よろしくお願い

いたします。 

なお、本日の会議の傍聴につきましては、許可していることをご報告いたし

ます。 

それでは、議事録の署名を、安嶋委員、髙桑委員にお願いいたします。 

大久保教育長 「11月活動報告」説明。 

（説明の概要） 

11/28 第 72回全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会 

（コロナで延期） 

11/28 菅原小学校 運動会 

11/28 第 63回全国社会教育研究大会石川大会（リモート参加） 

11/28 第 13回教育委員会 

11/29 野々市中学校合唱コンクール視察 

11/29 野々市市体育協会要望書提出 

11/2  布水中学校新ＡＬＴ辞令交付式及び市長表敬 

11/2  石川県教育行政功労者表彰式（松野委員） 

11/2  市長表敬訪問（松野委員） 

11/3  市表彰・教育委員会表彰式、文化協会・体育協会表彰式 

11/3  喜多家を活ける観覧 

11/3  戸出雅彦 陶展 

11/4  議会臨時会（人事院勧告）全員協議会 

11/5  学校訪問（富陽小学校） 

11/6  石川県立明和特別支援学校創立 10周年記念式典 

11/7  野々市市総合防災訓練「災害対応研修」 

11/8  議会臨時会本会議 

11/9  学校給食表彰（文部科学大臣表彰）伝達式（栄養士 網 秀子 様） 

11/9  市長表敬訪問（栄養士 網 秀子 様） 

11/9  「いしかわ道徳教育推進事業」道徳教育推進校公開授業研究会 

11/10 感謝状贈呈式（歴史史料・引札寄附 高野 俊之 様） 

11/11 野々市市制施行 10周年記念セレモニー 
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11/12 中国姉妹友好都市交流作品展 

11/14 第９回野々市市図書館を使った調べる学習コンクール表彰式 

11/14 野々市市制十周年記念 能楽劇「野々市富樫物語」 

11/17 学校訪問 （菅原小学校） 

11/17 中学生の「税についての作品」表彰式 

11/19 学校訪問（野々市小学校） 

11/19 第３回石川県市町教育委員会連合会理事会・教育長研修会 

11/20 市制施行 10周年記念郷土資料館企画展 野々市繁盛記 関連講座 

11/20 国史跡末松廃寺跡発掘調査現地説明会 

11/20 市制施行 10周年記念 金沢武士団ホームゲーム 

11/21 市制施行 10周年記念 金沢武士団ホームゲーム 

11/21 ＢＩＧ ＡＰＰＬＥ in ＮＯＮＯＩＣＨＩ ２０２１ 

11/22 教育福祉常任委員会 

11/24 野々市市道路除雪会議 

 

大久保教育長 この件につきましてご意見等ございませんでしょうか。 

忙しい 11 月だったかと思います。コロナ禍で学校訪問も 11 月に延期にな

るなど色々な催し物が 11月に延期になりまして、もう一つは、普通に開催

できることになったものが増えたということです。今後も、こういう状況が

続けばいいなと思っております。 

それでは、12月の行事予定を事務局お願いします。 

山下 部長  「12月行事予定」について説明。 

（説明の概要） 

12/1  令和３年第７回（12月）野々市市議会定例会本会議 開会 

12/8  一般質問 

12/9  一般質問 

10/10 予算決算常任委員会 

12/12 第 31回野々市市民謡まつり 

12/14 教育福祉常任委員会 

12/14 予算決算常任委員会 分科会 

12/17 予算決算常任委員会分科会 報告・採決 

12/20 庁議 

12/20 令和３年第７回（12月）野々市市議会定例会本会議 閉会 

12/21 第 15回教育委員会 

12/21 総合教育会議 

12/28 仕事納め式 
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大久保教育長 この件につきまして、ご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

それでは議案の方へ参ります。 

議案第 29号「令和３年度野々市市一般会計補正予算（12月補正）教育費関

係について」事務局説明をお願いします。 

山下 部長  議案第 29号「令和３年度野々市市一般会計補正予算（12月補正）教育費関

係について」説明。 

（説明の概要） 

・債務負担行為補正 

  小学校スクールバス運行業務 

小中学校パソコン教室情報機器等保守業務 

  小学校英語指導助手派遣業務 

埋蔵文化財分布調査業務 

末松遺跡発掘調査業務 

  田尻ジッタ遺跡発掘調査業務 

体育施設清掃業務 

・歳入の補正額 

  （款）16諸収入（項）４受託事業収入 517千円 

・歳出の補正額 

  （款）10教育費（項）１教育総務費 9,750千円 

  （款）10教育費（項）２小学校費 14,567千円 

  （款）10教育費（項）３中学校費 28,842千円 

  （款）10教育費（項）４社会教育費 5,438千円 

  （款）10教育費（項）５保険体育費 △7,791千円 

 

大久保教育長 議案第 29号「令和３年度野々市市一般会計補正予算（12月補正）教育費関

係について」でございました。 

この件について、ご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

それでは議案第 29 号「令和３年度野々市市一般会計補正予算（12 月補正）

教育費関係について」原案のとおり承認したいと思いますがよろしいでし

ょうか。 

≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 それでは続きまして、議案第 30号に参ります。 

「野々市市情報交流館条例を廃止する条例について」事務局説明をお願い

します。 

山下 部長  議案第 30号「野々市市情報交流館条例を廃止する条例について」説明。 
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（説明の概要） 

廃止理由 

組織改編に伴い、野々市市情報交流館を行政棟として運用するに当たり、

野々市市情報交流館条例を廃止するもの。 

施行期日 令和４年４月１日 

 

大久保教育長 議案第 30号「野々市市情報交流館条例を廃止する条例について」説明がご

ざいました。 

この件についてご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

それでは議案第 30 号「野々市市情報交流館条例を廃止する条例について」

原案のとおり承認したいと思いますがよろしいでしょうか。 

≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 それでは報告に参ります。 

報告１「令和３年第７回（12 月）野々市市議会定例会日程について」事務

局説明をお願いします。 

塩田 課長  報告１「令和３年第７回（12月）野々市市議会定例会日程について」 

（説明の概要） 

11/26 全員協議会 

12/1  本会議開会 

12/8  一般質問 

12/9  一般質問 

12/14 教育福祉常任委員会 

12/14 予算決算常任委員会教育福祉分科会 

12/17 予算決算常任委員会分科会報告・採決 

12/20 本会議閉会 

 

大久保教育長 報告１「令和３年第７回（12 月）野々市市議会定例会日程について」事務

局から説明がございました。この件につきまして、ご意見等ございませんで

しょうか。 

それではよろしければ次に参ります 

報告２「第３次野々市市教育ユニバーサルプラン策定の進捗状況について」

事務局説明お願いします。 

塩田 課長  報告２「第３次野々市市教育ユニバーサルプラン策定の進捗状況について」

説明。 

（説明の概要） 
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目的 

 令和３年度末に第２次野々市市教育ユニバーサルプランの計画期間が終

了するにあたり、市の第二次総合計画に即した形でこれまでの考え方を

継承しつつ、教育をとりまく社会状況の変化などを踏まえ、令和４（2022）

年度からの 10年間の教育行政の方向性や基本的な施策を総合的・具体的

に進めていくことを目的としている。 

概要 

 計画については、５つの基本目標のもと策定する。 

 12 月１日から１月４日までの期間にパブリックコメントを実施し、２月

の教育委員会で最終案を上程する予定である。 

 

大久保教育長 報告２「第３次野々市市教育ユニバーサルプラン策定の進捗状況について」

説明がありました。 

この件につきまして、ご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

よろしければ次に参ります。報告３「令和２年度児童生徒の問題行動・不登

校等生徒指導上の諸課題に関する調査結果について」事務局説明をお願い

します。 

古村 参事  報告３「令和２年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関

する調査結果について」説明。 

（説明の概要） 

１ 暴力行為 

  国・県ともに昨年度の千人当たりの件数をおおむね下回る中で、本市で

も大幅に減少している。感染拡大防止対策により、ソーシャルディスタン

スを確保する指導の効果に加え、心の安定と良好な人間関係を構築する

よう努めてきた効果であると考える。大きな怪我に至る事案はないが、特

定の児童生徒が繰り返し暴力行為を行うことがないよう、関係機関と連

携しながら対応に当たる。 

  愛知県弥富市の事件を受けて、教育委員会として各学校に何ができる

のか学校と共に考えていく。 

２ いじめ 

  本市では、小学校における認知件数が大幅に増加し、中学校とともに県

の千人当たりの件数を上回っている。いじめ防止対策推進法におけるい

じめの定義に基づき、積極的な認知と被害児童生徒に寄り添った対応を

進めているので、認知件数は増えている。今後も未然防止、早期発見・早

期対応、再発防止の取組を進める。 

３ 不登校 
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  不登校児童生徒数について、県では小中学校とも過去最多を更新する

中で、本市の小学校では人数そのものが減少した。全ての小学校で相談員

１名が毎日常駐できる環境が整ったことや、児童理解の会での情報共有

が進み、不登校傾向にある児童に対する積極的なアプローチ等を、組織的

かつ具体的に行うことができた成果であると考える。中学校では上昇に

歯止めをかける努力を続け、千人当たりの人数については県を下回って

いる。 

  今後も、教育相談体制の充実を図りながら、不登校児童生徒数の上昇を

食い止め、全ての子供たちの社会的な自立を目指した取組を継続してい

く。 

 

大久保教育長 報告３「令和２年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関

する調査結果について」でございました。 

この件につきまして、ご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

よろしければ続いて報告４に参ります。「令和４年野々市市成人式について」

事務局説明をお願いします。 

松村 課長  報告４「令和４年野々市市成人式について」説明。 

（説明の概要） 

日時：令和４年１月９日（日） 

 ・野々市中学校区 午前 11時開式 

 ・布水中学校区  午後２時 30分開式 

場所：市文化会館フォルテ 

 

大久保教育長 報告４「令和４年野々市市成人式について」の説明がございました。 

この件についてご意見等ございませんでしょうか。 

以上で報告終わります。続いてその他に参りますが、事務局の方から何かご

ざいますか。 

山下 部長  「第 62回野々市市新型コロナウイルス感染症対策本部会議」について 

（説明の概要） 

教育文化部所管の施設について、収容人数 50％の人数制限をかけていた

が 12月１日より解除する。 

ただし、観客が大声を出す催し物については 50％以下とする。 

 

大久保教育長 体温測定、マスク、消毒、それから参加者の氏名や電話番号の記録について

は引き続き行われると聞いているところでございます。 

このようなことですが、成人式については今後どうなるかわからないとい
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うことがありますので、前回同様二部制ということでよろしいですね。 

松村 課長  先が見通せない状況もございますし、また前から準備もいたしております

ので、保護者の方、出席者の方々のことも考えまして、二部制でいきたいと

思います。 

大久保教育長 その他事務局からございませんか。 

田村 課長  文化課で行われたイベントについて説明。 

（説明の概要） 

・喜多家 IKERU    901人（11月３日から 7日） 

・陶展        869人（11月３日から 7日） 

・企画展の展示解説   15人（11月 20日） 

・末松廃寺現地説明会  60人（11月 20日） 

・ＢＩＧ ＡＰＰＬＥ in ＮＯＮＯＩＣＨＩ ２０２１についてコロナ対策

をしたうえで座席はほぼ満席でした。（11月 21日） 

 

大久保教育長 この件について、ご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

宮前 課長  市制施行 10周年記念 金沢武士団公式戦について説明。 

（説明の概要） 

来場者 

 ・11月 20日 367人 

 ・11月 21日 359人 

１月８日（土）、９日（日）についても公式戦を市民体育館で開催する。 

 

大久保教育長 この件について、ご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

プレイする場所の近さといいますかコンパクトな会場だったので、音響効

果やアナウンス効果などいろいろございまして楽しませていただいたと思

います。 

その他ございますか。よろしいですか、委員の皆様方からございますか。 

それでは日程調整に参りたいと思います。 

≪ 日程調整 ≫ 

大久保教育長 ２月 24 日（木）14 時から第２回教育委員会を開催することといたします。 

それでは以上をもちまして令和３年第 14回の教育委員会を閉じさせていた

だきます。 

どうもありがとうございました。 

 

 

閉会（午前 10時 53分） 


